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Recuperación lenta y débil si no hay reformas: Güémez (El Financiero 25/09/09)Marcela Ojeda Castilla Viernes, 25 de
septiembre de 2009 Urge mejora regulatoria en todos los niveles.Vulnerabilidad fiscal afectaría a futuras generaciones,
alerta.Hasta el 2011 México podrá cubrir lo que perdió el PIB en 2009.  Guillermo Güémez.(Foto: Braulio Tenorio) Si no
se llevan a cabo las reformas estructurales completas, la recuperación del país será mucho más lenta y posiblemente
más débil, advirtió el subgobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Güémez.  En especial destacó la
importancia de que la mejora regulatoria base cero se realice en los tres órdenes de gobierno.  "Necesitamos una reforma
energética global y una reforma laboral que permita más facilidad de acceso a gente que empieza a trabajar, como
serían los contratos temporales, donde ya hay mucho consenso de que algo tiene que hacerse en ese sentido. 
"También requerimos que la mejora regulatoria se haga a nivel federal, estatal y municipal, porque si entre todos no
simplifican el proceso de regulación y algunos lo dificultan, no se dará la operación fluida que se debería para aumentar la
competitividad de las empresas."  Al hablar en un foro de análisis organizado por la Cámara Nacional del
Autotransporte de Carga (Canacar) sobre el impacto de la crisis mundial y áreas de oportunidad para la economía
mexicana, Güémez García puso énfasis en la necesidad de reforzar los elementos contra la crisis.  "Se necesita una
disciplina monetaria, una deuda en moneda extranjera reducida y muy bien estructurada, ya que a largo plazo y a tasa
fija no afecta las finanzas públicas, o el gobierno tiene que salir desesperadamente a conseguir dinero y un nivel
adecuado de reservas internacionales."  Alertó que hacia delante el sistema tributario mexicano no deberá depender de
ingresos no recurrentes.  Dijo que si no hubiéramos tenido la dependencia petrolera, la crisis en México habría sido
mucho más suave y se hubieran podido aplicar mayores medidas anticíclicas.  Si no se van eliminando los riesgos que
implica que los ingresos fiscales dependan de fuentes no recurrentes, "tendremos una vulnerabilidad en las cuentas
fiscales que llevará a la necesidad de endeudarnos, comprometiendo a futuras generaciones, situación que no
queremos".  En materia impositiva, la tendencia que hemos visto en los países exitosos es el impuesto al consumo,
porque de alguna manera el gobierno tiene que ir nivelando las finanzas públicas, y el impuesto a la producción (ISR)
ataca la productividad.  No habrá "W"  Por otra parte refirió que corredurías estadounidenses tienen la expectativa de que
en 2010 la economía de EU se recupere en alrededor de 2 por ciento, y de ser así México crecería entre 2.7 y 3.2 por
ciento, siendo hasta 2011 cuando se logre cubrir la fuerte caída de 2009.  Asimismo destacó renglones de la economía
como el empleo, la inversión y el turismo, que ya se han venido recuperando, y consideró que la posibilidad de que
sobrevenga una recaída es remota.  "Los muy pesimistas hablan siempre de la posibilidad de una recuperación en forma
de W. Yo considero que dada la lentitud con que se ha venido observando la recuperación, eso no es muy probable."   
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